

**INYECCIONES HIPODÉRMICAS.**—Sería peligroso practicarlas, según M. Soulez, cuando existe una profunda alteración del organismo, resultado de una fiebre grave ó de una supuración prolongada. La tolerancia del tejido celular cesa entónces, y la práctica de las inyecciones debe ser proscrita.

En tres enfermos afectados de fiebre tifoidea, diez y ocho inyecciones han sido seguidas ocho veces de escaras: en un tísico, dos inyecciones han dado el mismo resultado. Todos los accidentes principian por la pequeña herida de la inyección, y es evidente que la gangrena reconoce por causa única la difusión del líquido en las apretadas mallas de la piel. Es verdad que un operador torpe, haciendo brutalmente el cútis, puede contribuir á estos accidentes; por eso se aconseja que la picadura de la aguja sea directa, y una vez la punta en el tejido celular, debe ser llevada á cierta distancia de la abertura de entrada. Es necesario en seguida empujar la inyección lentamente y hacer ligeras fricciones con la yema del dedo para difundir el líquido, sacando por último la aguja con lentitud.

(*Journ. de Therap.*)

---

## CRONICA MEDICA.

---

**PREPARACIONES DE YODO.**—Como estudio importante señalaremos las aplicaciones del yoduro de potasio en el tratamiento de la asma. Frecuentes son los infartos de los ganglios bronquio-torácicos, y producen fenómenos comprendidos entre los que constituyen la asma en general, lesiones circulatorias, secretorias y deformaciones de las vesículas. El yodo es el mejor auxiliar que podemos usar para combatir tales infartos. Natural es que muchas veces sea útil el yoduro de potasio, sobre todo, en casos recientes. Con este motivo señalamos el yoduro de etila, que es ciertamente la combinación más propia para hacer penetrar el yodo en las vías respiratorias. La hemos empleado ya con éxito notable en casos en que pudimos ver ó sospechar infartos ganglionares. Nos sirvió aún para acabar con una fístula crónica, resto de un incordio supurado. El mismo enfermo padecía de una herpes rebelde en el dedo gordo, y le ocurrió tocar esta parte con el medicamento mencionado; el éxito fué tan rápido como brillante.

Invitamos á nuestros colegas á que nos comuniquen sus observaciones sobre el uso de este agente terapéutico.—DR. FÉNELON.

**UNA NUEVA ADULTERACION DE LA LECHE,** muy difícil de averiguar: se practica con glicerina.

**REVULSIVO NUEVO.**—El extracto de pimiento es recomendado por su acción revulsiva, rápida y prolongada. La rubicundez del cútis se produce de 10 á 30 minutos; aumenta por tres horas, y queda despues constante por algunas horas más.

**VISITAS AMISTOSAS Y PROFESIONALES.**—El célebre cirujano Liston fué un día convidado á tomar parte en una cacería en el Norte de Inglaterra. Estando en ella, se le pidió su opinion acerca de cierto enfermo. Opinó por una amputacion; la hizo con su acostumbrada maestría, y —cuando presentó su cuenta— se le contestó que se le habia convidado como á un amigo, y no se le pagó. Indignado Liston, juró tomar precauciones para casos semejantes.—Radcliffe refiere que un negociante rico, pero muy avaro, emprendió robarle su opinion acerca de su enfermedad, sin tener que pagarle la consulta. ¿Qué debo hacer? le dijo el enfermo.—«Pues amigo, tome vd. el parecer de un facultativo,» fué la contestacion que venia muy bien al caso.—Parece que los abogados son mucho más vivos en estas materias. Alguno de ellos cazando con un amigo, fué preguntado por éste lo que deberia hacer en cierto negocio. «Me parece, contestó el le-gista, que este pleito se podria ganar.» El litigio fué entablado y perdido, y el amigo tuvo que pagar daños y perjuicios. «Perdí mi pleito, le dijo al abogado, obrando segun el consejo de vd.» «No lo recuerdo,» respondió el abogado. El procesante contestó: «¿No recuerda vd. haberme dado tal consejo, cuando cazábamos juntos en tal parte?» «Oh, dijo el abogado, entónces opinaba yo como cazador, y no como jurisperito.

**MEDICINA LEGAL EN LOS ESTADOS-UNIDOS.**—Una señora viajaba en el wagon de un ferrocarril urbano tan recargado que tuvo que ir de pié (felizmente estas cosas no ocurren en México). El wagon paró repentinamente, la señora perdió el equilibrio, cayó y se fracturó la rótula. La enferma reclamó daños y perjuicios, y la compañía del ferrocarril alegó negligencia de parte de la señora, por no haberse asido de las correas de que están provistos los wagones. La señora contestó que el corsé que llevaba, y que en la moda actual es de rigor absoluto, no le permitió alcanzar la correa. El Tribunal Superior falló que la señora habia hecho todo lo posible para precaverse, asiéndose de la mano de otro viajero (lo que salió comprobado), por no haber podido estirarse lo suficiente para alcanzar la correa, y el Tribunal le concedió 5,000 pesos por daños y perjuicios. La Suprema Corte de Pensilvania revisó el fallo y no admitió la apelacion, concediendo así á las señoras un título legal para usar corsés.

**NECROLOGÍA.**—El Dr. *Severino Galezowsky* falleció en Paris á la edad de 77 años, y en Alemania ha muerto el Dr. Roberto Mayer, autor de la Teoria mecánica del calor.

En Orizaba ha fallecido el Dr. Orozco, muy recomendable por su modestia, por su aplicacion y por sus sentimientos filantrópicos.

